

校訓：かしこく やさしく たくましく  
能義小学校通信

# のきっこ



2024 12月号

令和6年12月19日発行

暑さのせいで、校庭での遊びを長い間止めていたのが思い出せないくらい、あつという間に冬が来ました。

能義地区、安来市の文化的な豊かさを改めて実感した2学期でした。子ども達が地域から学ぶ機会がたくさんあり、その都度、指導してくださる皆さんのが温かく迎え、語りかけてくださいって、充実した学びにつながりました。この場をお借りし、お礼申し上げます。ありがとうございました。

さて、12月25日から冬休みに入ります。冬休みといえば、例えば大掃除や初詣など「いつもの」行事があるご家庭もあるでしょう。「一家団欒」…穏やかで、温かい気持ちになります。

一方、今年は年の初めから大きな災害が起こっています。地震・大水・台風、全国で、多くの人が今でも大変な思いをしておられます。

団欒の時間に、被災された方々への思いを語り合うのも良いと思います。例えば、普段通りの穏やかな時間に、食卓を囲んで被災地の様子について話し合ったり、ニュースを見たりするだけでも、心に残る冬休みの一コマになりうると思います。

そして、私たちが今、当たり前に過ごしている「いつもの」がどれほど貴重なものか感じることができればと思います。

ぜひ有意義な冬休みをお過ごしください。始業式は1月8日です。元気に新学期のスタートをきりましょう。



地域の方からいただきました。  
保健室入り口が素敵になりました。

## 冬休みも生活リズムを保ちましょう！

上手に休みを過ごしましょう。

能義小学校 冬休みの生活目標	二中校区の小学校の申合せ事項（ご協力ください。）
1. 健康で安全な生活をしましょう。 2. 家族の一員としての役割をもち、 家の人と楽しい生活をしましょう。 3. 計画的に学習に取り組み、じぶん の力を伸ばしましょう。	1. 朝9時までは家で過ごしましょう。 2. 夕方5時には家に着くように帰りましょう。 夜9時～朝7時までは、メールやライン、オンライン ームなど、インターネットに接続しません。

## 赤い羽根共同募金 温かな気持ちが集まりました



12月始めから募集していました。  
2週間でおよそ60個の募金箱が  
集まり、先日は社会福祉協議会  
の方が受け取りに来られました。



共同募金運動は、都道府県を単位にして行われています。島根県内で共同募金として集まった寄付金は、県内の子ども、高齢者、障がい者などを支援するさまざまな福祉活動や、災害時支援に役立てられます。

# 学習の様子から

<h2>1年 学級通信より</h2> <p>「鍵盤ハーモニカを持ち帰っています。週末に音楽で学習している『ひのまる』を動画にとって送る宿題を出しています。」</p> <p>このように、動画で提出するような宿題が出るようになりました。</p> <p>1年もがんばっています。 (= 全校で大縄跳びの練習をしている様子です)</p> 	<h2>2年「はなまるお楽しみ会」</h2>  <p>のきっこ集会の発表や学習発表会大成功、ことばの森全員合格、全員完食など・・・みんなでがんばってできたことがあるたびに花丸をためてきました。200個集まつたので「はなまるお楽しみ会」をしました。役割も子ども達で相談して準備をして、楽しい会がきました。</p>
<h2>3年園工「粘土ランド」</h2> <p>園工の時間、グループで粘土を使って楽しい遊び場を作りました。遊び場は遊園地や庭などです。</p> <p>楽しい工夫がいっぱいです。</p> 	<h2>4年国語「聞いてほしいな、こんな出来事」</h2> <p>「体験した出来事や、その時の気持ちが聞く人に伝わるように工夫して話す」が目標です。原稿を用意し、みんなの前でスピーチをしました。間をとる、声の強弱をつける、などの工夫をして、目標に向けて頑張りました。</p> <p>聞いた人は、話した人全員にメッセージカードを書きました。</p> 
<h2>ひまわり・わかば学級「お店屋さんごっこをしよう」</h2> <p>1学期から商品づくりをすすめ、ついにお店屋さんのオープンです。「いらっしゃいませ」「ありがとうございます」「〇円です。」「ください。」などお店でのやりとりを楽しむことができるようになりました。</p> 	<h2>5. 6年 体育「フェンシング教室」</h2> <p>フェンシング協会より2人の方にお世話になりました。本格的に道具を使わせてもらって体験学習です。来年度はインターハイ、令和12年には国民体育大会のフェンシング会場が安来市だそうです。国体の頃5・6年生は高2、高3です。今回をきっかけに能義小から選手が出るかも!?</p> 

<h2>1月の主な予定</h2>  <ul style="list-style-type: none"> <li>1日(水) 元日</li> <li>8日(水) 3学期始業式</li> <li>9日(木) 給食開始、4校時授業</li> <li>13日(月) 成人の日</li> <li>14日(火) 書き初め会(3・4年)</li> <li>15日(水) 書き初め会(5・6年)</li> <li>17日(金) 学習公開日・PTA役員会</li> <li>21日(火) 校内生徒指導研修会</li> <li>23日(木) デジタルテクノロジー教育(4~6年)</li> <li>24日(金) ふれあい広場(~27日)</li> <li>29日(水) 二中一日入学</li> <li>31日(金) 学校運営協議会</li> </ul>	<p>「GIGAスクール構想」に基づき、ひとり1台の端末、高速Wi-Fi整備、授業での活用、教職員の指導等での活用など、学校はほんの数年で大きく様変わりしました。授業公開で、家庭学習で、配布された端末を操る子どもの手に思わずじっと目が留まった方もいらっしゃることでしょう。</p> <p>10月2日の学校保健委員会で「デジタルテクノロジーについて」の講演をされた今度珠美先生が、1月に能義小に来られます。4~6年に向け「メディアとの上手な付き合い方」の授業を計画しています。専門家による指導は貴重です。私たち職員も、ともに学ぶ予定です。</p> <p>今年も保護者の皆様や地域の皆様に大変お世話になりました。ありがとうございました。 どうぞ、よいお年をお迎えください。</p>
--	--